

**NIEDERSCHRIFT**

**NR. 5/2017**

**zur Sitzung des Jugendparlamentes**

**am Mittwoch, den 09.05.2017,**

**im Jugendhaus Wennigsen, Argestorfer Straße 4 A, 30974 Wennigsen (Deister)**

**Sitzungsbeginn: 19:05 Uhr**

**Sitzungsende: 20:16 Uhr**

**Anwesend:**

**Vom Jugendparlament:**

Fritz, Denise

Heidemann, Elia

stellvertretender Jugendbürgermeister

Köpsel, Jonas

Kempken, Mara

Grzesik, Paula

Theis, Rebekka

Jugendbürgermeisterin

von Arnim, Syara

**Von der Verwaltung:**

Schirmer, Arne

Jugendpflege

Knoke, Christoph

Jugendpflege, zugleich für die Niederschrift

**Als Gäste:**

Kürger, Barbara

Grüne

Zieb, Dominik

Herr, Hans-Jürgen

FDP

Nimmrich, Hannelore

SPD

Farwig, Jonas

SPD

**Tagesordnung:**

**1. Eröffnung der Sitzung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung**

Rebekka Theis eröffnet die Sitzung um 19:04 Uhr und begrüßt die Anwesenden.

Conrad Schaper, Cornelius Theis, Jakob Peter und Joana Zander lassen sich entschuldigen, ebenso Marianne Kügler.

Das Jugendparlament beschlussfähig.

Es wurde ordnungsgemäß geladen.

Der Tagesordnungsvorschlag wird angenommen.

## **2. Genehmigung der Niederschrift 4/2017**

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

## **3. Behandlung aktueller Tagesordnungspunkte**

### **3.1 Sachstand Asyl März 2017 – Drucksache 34/2017**

Vonseiten der AfD wurde die Verwaltung gebeten, einen Sachstandsbericht zu den in Wennigsen Lebenden Flüchtlingen zu geben.

Nach kurzem Gedankenaustausch nimmt das Jugendparlament die vorliegende Drucksache zu Kenntnis.

### **3.2 Skateanlage: Namensfindung**

Es liegt noch keine Liste für eine Abstimmung vor.

Christoph Knoke berichtet, dass der derzeitige Spendenstand rund 1.111 € beträgt.

Das Jugendparlament spricht sich einstimmig dafür aus, die Patenschaft für Teile des Kunstrasenplatzes des TSV zu übernehmen.

### **3.3 Verlängerte Öffnungszeiten des Jugendhauses Wennigsen**

Das Treffen am 28.04.2017 wird im Rückblick als sehr positiv gewertet. Hervorgehoben werden die gemeinsame Vorstellungsrunde zu Beginn und das gemeinschaftliche Miteinander.

Das Treffen am 12.05.2017 gestalten Conrad Schaper, Denise Fritz, Elia Heidemann, Jonas Köpsel und Syara von Arnim. Hannelore Nimmrich sagt ihre Unterstützung zu.

Rebekka Theis wird versuchen, das Plakat anzupassen.

### **3.4 Infoabend zum Thema Cannabis**

Nach Rücksprache mit dem Büro von Dr. Christos Pantazis (SPD) wird der 18.10.2017 als Termin festgelegt.

Mara Kempken wird Stefan Birkner (FDP) einladen, Denise Fritz nimmt Kontakt zum Hanfverband auf, Christoph Knoke bemüht sich um eine Referentin/einen Referenten von der Drobs oder STEP.

Die Rückmeldungen sollen zur nächsten Sitzung vorliegen.

### **3.5 Bolzevent: Terminplanung**

Als möglicher Termin wird der der 08.09.2017 vereinbart.

Als grober Ablaufplan werden ein Bolzturnier, Grillen und eine gemütlicher Ausklang am Abend vereinbart.

Arne Schirmer und Denise Fritz übernehmen die weiteren Planungen.

### **3.6 Zusammenarbeit mit der SV der SSGS**

Derzeit gibt es keinen aktiven Austausch.

Rebekka Theis mahnt eine Intensivierung der Zusammenarbeit an.

Bezüglich des Infoabends soll angefragt werden, ob Interesse an einer Zusammenarbeit besteht.

### **3.7 Spielplatz Argestorf: Stand der Dinge**

Denise Fritz hat sich das seinerzeit festgelegte Areal angeschaut und wird den Antrag am 15.05.2017 im Ortsrat Argestorf vorstellen. Unterstützung erhält sie hierbei von der ehemaligen Jugendparlamentarierin Jana Runge.

### **3.8 Open Air-Party im Sommer**

Nach kurzer Aussprache wird vereinbart, den Termin wieder im Ideenspeicher aufzunehmen, da sich die Veranstaltung in diesem Jahr nicht realisieren lässt.

### **3.9 Taschengeldbörse**

Elia Heidemann wird sich in der Eisdiele erkundigen, ob dort Platz für die Taschengeldbörse wäre. Alternativ wird überlegt, einen Standort in der Nähe des Bücherschranks am Hagemannplatz zu prüfen.

### **3.10 Ideenspeicher**

Der Ideenspeicher enthält derzeit die folgenden Punkte:

- Open Air-Party
- Graffitiwand an der Skateanlage
- Schutzhütte an der Skateanlage
- Open Air-Party im Sommer
- Fußballkäfig Klostergrund
- Einrichtung eines Kinderparlaments

## **4. Mitteilungen und Berichte aus den Gremien**

### **4.1 Rat der Gemeinde Wennigsen vom 06.04.2017**

Rebekka Theis berichtet, dass sie kurz vor Ende der Sitzung ihren Platz verlassen musste, da dieser von anderer Seite beansprucht wurde. Die anwesenden Politiker/-innen kritisieren diesen Vorgang und sagen ihre Unterstützung im Vorfeld der nächsten Ratssitzung zu. Ebenso wie die Parteien habe das Jugendparlament das Recht auf einen Platz in der ersten Reihe. Rebekka Theis wird sich in dieser Angelegenheit an den Ratsvorsitzenden Wilhelm Subke wenden.

### **4.2 Ausschuss für Soziales, Jugend und Integration vom 26.04.2017**

Mara Kempken berichtet, dass die Ankündigung des Infoabends sehr positiv aufgenommen wurde. Darüber hinaus wurde unter anderem die Infovorlage zum Thema Asyl besprochen.

### **4.3 Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft, Tourismus und Kultur vom 03.04.2017**

Dieser Punkt wurde versehentlich auf die Tagesordnung gesetzt. Es wurde bereits auf der Sitzung 4/2017 von dieser Sitzung berichtet.

## **5. Verschiedenes**

### *Präventionsrat*

Rebekka Theis bittet darum, den Präventionsrat künftig unter Mitteilungen und Berichte aus den Gremien zu führen.

Auf der konstituierenden Sitzung der neu gewählten Lenkungsgruppe am 04.05.2017 wurde Barbara Krüger zur Vorsitzenden gewählt, Ursula Veith ist ihre Stellvertreterin.

Unter anderem wurde dort über einen einfacheren Zugang für Geflüchtete zu den Sportvereinen beraten.

Außerdem wurden Arbeitsgruppen zur Begegnung im öffentlichen Raum und zu Treffpunkten für Jugendliche gegründet, bei denen die Mitarbeit des Jugendparlaments ausdrücklich erwünscht ist.

Darüber hinaus betont Rebekka Theis, dass ihr das Thema Kinderparlament sehr am Herzen liege. Dieses wird mit in den Themenspeicher aufgenommen.

### *Rhetorikseminar*

Das Jugendparlament verständigt sich darauf, den Vorschlag von Hans-Jürgen Herr anzunehmen, ein Rhetorikseminar an der Theodor-Heuss-Akademie zu besuchen. Die Kosten liegen bei 70,00 € pro Person. Favorisiert wird ein Termin Ende der Herbstferien.

Hans-Jürgen Herr wird den Kontakt herstellen.

### *Skateevent*

Die Jugendpflege bittet das Jugendparlament um Unterstützung beim Skateevent am 09.06.2017. Denise Fritz, Jonas Köpsel, Rebekka Theis und Syara von Arnim werden für einen Infostand und zum Helfen vor Ort sein. Dominik Zieb klärt, ob er ebenfalls zur Verfügung steht.

### *Dachverband Jugendparlamente auf Bundesebene*

Dem Jugendparlament liegt eine Anfrage von Jugendparlamentariern aus dem Großraum Leipzig vor, ob Interesse besteht, im Jahre 2018 Delegierte zum Gründungskongress zur Einrichtung eines bundeweiten Dachverbandes der Jugendparlamente zu entsenden.

Die Anwesenden signalisieren großes Interesse an einer Teilnahme.

## **6. Bürger/-innenfragestunde**

Es werden keine Anfragen gestellt.

## **7. Beratung über die Tagesordnung der Sitzung 6/2017**

Es werden die Tagesordnungspunkte Skateanlage: Namensfindung, verlängerte Öffnungszeiten des Jugendhauses, Infoabend zum Thema Cannabis: Stand der Vorbereitungen, Bolzevent: Stand der Dinge, Zusammenarbeit mit der SV der SSGS, Spielplatz Argestorf: Stand der Dinge, Taschengeldbörse und Ideenspeicher vereinbart.

## **8. Schließung der Sitzung**

Rebekka Theis schließt die Sitzung um 20:55 Uhr.

Im Anschluss findet ein nicht-öffentlicher Teil zur Verwendung von Mitteln aus der Kasse des Jugendparlaments statt, der nicht protokolliert wird.

## **Protokollführer:**

Christoph Knoke

**Erstellt am:** 15.05.2017